

BAB III

METODELOGI PENELITIAN

A. Definisi Operasional Istilah

Analisis kesalahan berbahasa adalah suatu prosedur kerja, yang biasa digunakan oleh para peneliti guru bahasa yang meliputi pengumpulan sampel. Analisis kesalahan ini terhadap penggunaan bahasa baik secara lisan maupun tertulis yang menyimpang dari faktor-faktor penentu komunikasi serta menyimpang dari kaidah kaidah tata bahasa baku Indonesia dan EBI (Ejaan Bahasa Indonesia) titik selanjutnya, surat dinas adalah surat yang dibuat oleh suatu instansi oleh lembaga tertentu kemudian ditunjukkan kepada instansi atau lembaga yang berkaitan dengan instansi tersebut.

Dengan demikian, definisi operasional istilah dalam penelitian ini yaitu suatu prosedur kerja terhadap penggunaan bahasa baik secara lisan maupun tertulis yang menyimpang dari faktor-faktor tertentu komunikasi serta kaidah tata bahasa baku Indonesia dalam surat yang dibuat oleh suatu instansi atau lembaga pemerintahan.

A. Metode Penelitian

Metode penelitian adalah suatu cara ilmiah untuk mendapatkan data yang valid dengan tujuan dapat ditemukan, dikembangkan, atau dibuktikan, suatu pengetahuan tertentu sehingga pada gilirannya dapat digunakan untuk memahami,

memecahkan dan mengantisipasi masalah dalam bidang tertentu (Winando, 2019:4)

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode penelitian deskriptif menurut Arikunto (2010: 3), " metode deskriptif adalah penelitian yang dimaksudkan untuk menyelidiki keadaan, kondisi, atau hal lain-lain yang sudah disebutkan, yang hasilnya dipaparkan dalam bentuk laporan penelitian". Selanjutnya, menurut Siswanto (2011: 56) " metode deskriptif dapat diartikan sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan atau melukiskan subjek dan objek berdasarkan fakta-fakta yang sebagaimana adanya ". Jadi, metode tersebut digunakan dalam penelitian ini untuk mendeskripsikan analisis kesalahan berbahasa dalam surat dinas di kantor kepala kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu Januari 2021.

B. Sumber Data

Sumber data merupakan subjek dari mana data dapat diperoleh titik Apabila penelitian menggunakan dokumentasi, Apabila penelitian menggunakan dokumentasi, data dapat diperoleh titik Apabila penelitian menggunakan dokumentasi, Apabila penelitian menggunakan dokumentasi, titik Apabila penelitian menggunakan dokumentasi, maka dokumen yang menjadi sumber data sedangkan isi catatan subjek penelitian atau variabel yang telah ditentukan oleh seorang peneliti (Arikunto, 2013: 173).

Menurut Subagyo (2011: 87), " Sumber data adalah merubah semua keterangan seseorang yang dijadikan responden maupun yang berasal dari

dokumen-dokumen baik dalam bentuk statistik atau dalam bentuk lainnya guna keperluan penelitian dimaksud ". Berdasarkan penelitian tersebut Sumber data dalam penelitian ini adalah surat resmi yang dikeluarkan oleh Kantor Kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering periode januari 2021.

Adapun langkah-langkah pengambilan sampel yang dilakukan peneliti sebagai berikut.

1. Mengumpulkan semua data yang ingin diteliti dalam surat dinas di kantor kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu periode Januari 2021 yang menjadi objek penelitian.
2. Menentukan atau memilih salah satu surat dinas dari bulan Januari yang akan dijadikan sebagai sampel penelitian yang akan dianalisis.
3. Hasil dari penentuan sampel penelitian yang diperoleh dari bulan Januari 2021 yaitu sebagian dari surat dinas tersebut.
4. Jumlah sampel surat dinas di kantor kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu periode januari 2021 yang dianalisis sejumlah 3 surat.
5. Mendaftarkan nama-nama surat dinas di kantor kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu Januari 2021 yang terpilih sebagai sampel penelitian. Nama-nama surat dinas yang akan dianalisis sebagai berikut.

1. Surat keterangan jalan
2. Surat keterangan domisili

3. Surat pengantar perkawinan

4.

C. Teknik pengumpulan data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teknik dokumentasi. teknik dokumentasi adalah catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, Gambaran atau karya karya monumental dari seseorang. monumental dari seseorang. monumental karya monumental dari seseorang. monumental dari seseorang. " teknik dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku surat kabar majalah, prasasti, notulen rapat, agenda, dan sebagainya" (Arikunto, 2013: 274).

Sementara itu, menurut Sugiyono dikutip (2010: 329) "Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumentasi ini bisa berbentuk tulisan, gambar, gambar, karya-karya monumental dari seseorang" titik hasil penelitian dari dokumentasi akan lebih jelas atau dapat dipercaya kalau didukung oleh sejarah pribadi kehidupan masa kecil di sekolah, di tempat kerja, di masyarakat, dan autobiografi itu sendiri. masyarakat, dan autobiografi itu sendiri. di tempat kerja, di masyarakat, dan autobiografi itu sendiri. masyarakat, dan autobiografi itu sendiri. dan autobiografi itu sendiri. Data dokumentasi dalam penelitian ini yaitu surat dinas yang dikeluarkan oleh Kantor Kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu periode Januari 2021.

1. Adapun langkah-langkah pengumpulan data sebagai berikut.

2. Mengumpulkan surat dinas yang dikeluarkan oleh Kantor Kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu periode januari 2021.
3. Membaca secara teliti, cermat dan berulang-ulang keseluruhan surat dinas yang dikeluarkan oleh Kantor Kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu Januari 2020.
4. Mengidentifikasi bentuk kesalahan yang terdapat dalam surat dinas yang berupa kesalahan dalam bidang ejaan.
5. Mengklasifikasikan kesalahan yang ada dalam surat dinas yang dikeluarkan oleh Kantor Kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komering Ulu periode januari 2021.

D. Teknik Penganalisisan Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis deskriptif. Teknik analisis deskriptif adalah sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan keadaan subjek atau objek dalam penelitian dapat berupa orang, lembaga masyarakat dan yang lainnya yang pada saat sekarang berdasarkan fakta-fakta yang nyata atau apa adanya. adanya. adanya. nyata atau apa adanya. adanya. adanya. Tujuannya yaitu untuk mengungkapkan proses pengorganisasian dan pengurutan data tentang bentuk-bentuk dan faktor penyebab kesalahan berbahasa dalam surat dinas ke dalam pola kategori dan satuan uraian sehingga pada akhirnya dapat ditarik kesimpulan tentang bentuk-bentuk dan faktor penyebab kesalahan berbahasa dalam surat dinas

di kantor kepala Desa Bandar Agung Kecamatan Lubuk batang Kabupaten Ogan Komerling Ulu periode januari 2021.

Adapun langkah-langkah analisis data sebagai berikut.

1. Memeriksa ulang data yang diidentifikasi;
2. Membuat uraian secara mendalam tentang kesalahan-kesalahan yang ditemukan.
3. Membuat kesimpulan.